

## **Franz von Galen,**

der „letzte Graf von Galen aus dem Hause Dinklage“<sup>1</sup>  
„Ein Held im Schatten seines Bruders“<sup>2</sup>

von Ludger Seelhorst

---

Franz von Galen, der jüngere Bruder des Kardinals und gleichzeitig sein bester Freund, war der letzte Graf von Galen auf Burg Dinklage. Sein Nachfolger Christoph-Bernhard von Galen - nach galenschen Erbgesetzen der rechtmäßige Nachfolger und dann wieder dessen Sohn Ferdinand von Galen - haben die Burg Dinklage nie zum Wohnsitz genommen.



*Franz von Galen als Vierjähriger  
(wahrscheinlich eines der ersten Fotos,  
die in Dinklage gemacht wurden!)*

**Franz** Joseph Emanuel Augustinus Antonius Hubertus Maria von Galen wurde am 11. Dezember 1879 auf Burg Dinklage geboren. Er war das zwölfte von dreizehn Kindern. Er wuchs in enger Verbundenheit mit seinem um ein Jahr älteren Bruder Clemens-August auf Burg Dinklage auf.

Als Strick (Franz) und Clau (Clemens-August) verbrachten die Brüder ihre Kindertage auf Burg Dinklage und wurden von dem Hauslehrer Wilhelm Ahrens aus Dinklage unterrichtet. Mit der Dorfgemeinschaft der Kinder gab es Kontakt durch den Kommunion- und Messdienerunterricht. Die meisten Berührungen mit Dinklager Kindern und deren Eltern gab

---

1 AAW NI FvG Nr. 61: Franz von Galen an (seinen Vetter) Emmanuel von Galen vom 22. 02. 1950

2 Übernommen von Janna Rike Maasmann; Franz von Galen ein Held im Schatten von Kardinal von Galen.

Jahresarbeit im Fach Geschichte des Clemens Brentano Gymnasiums Dülmen.  
Stadtarchiv Dülmen 2009.